

Élections 2011 de la SCP

NOTE: Les bulletins de vote seront postés séparément avec les directives pour voter en ligne. Chaque bulletin de vote a un code personnalisé pour chaque membre en haut à droite.



Jennifer Frain, Ph.D.
Poste de président désigné
Élue par acclamation

C'est un grand privilège d'avoir été nommée et maintenant d'être acclamée à la présidence de la Société canadienne de psychologie. J'ai hâte de continuer à travailler pour les psychologues au Canada par l'entremise de la SCP.

En ce qui concerne mes antécédents, j'ai fait ma formation de base à l'Université de Winnipeg, ensuite ma maîtrise à l'Université de la Saskatchewan et j'ai terminé ma formation en psychologie clinique en obtenant un Ph.D. de l'Université Concordia. Aujourd'hui, je suis la directrice générale de l'agence de service social la plus grande et la plus diversifiée de Winnipeg. L'organisme New Directions for Children, Youth, Adults and Families existe depuis 125 ans et offre à la collectivité 20 programmes depuis le counseling familial jusqu'aux ressources pour les jeunes, la formation en cours d'emploi, au soutien de vie spécialisé, aux maisons de traitement communautaires, au placement familial et à une variété de ressources utilisées par les individus souffrant de déficience intellectuelle, la communauté sourde et la communauté autochtone. J'ai assumé deux fois la présidence de la Manitoba Psychological Society, et j'ai aussi assumé la présidence du Conseil des sociétés professionnelles de psychologues (CSPP) depuis 2005. Au cours de la dernière décennie ma passion a été de faire des représentations pour la psychologie à l'échelle provinciale et nationale en travaillant à sensibiliser le public et le gouvernement au rôle essentiel de la science et de la pratique de la psychologie pour la santé et le bien-être de la population canadienne.

Je crois que le rôle du président est à deux volets : le soutien et la vision. J'entends appuyer les membres bénévoles dévoués du conseil d'administration qui font des contributions importantes à notre profession (p. ex., le groupe de travail sur les privilèges de prescrire des médicaments d'ordonnance, le groupe de travail sur l'offre et la demande, la bonne représentation auprès des organismes subventionnaires, la conclusion d'un accord de publication avantageux avec l'APA, etc.). J'ai aussi hâte de donner un aperçu et du soutien et travailler en plus étroite collaboration avec la directrice générale et la directrice générale associée, toutes deux talentueuses et très productives, D^{res} Cohen et Votta-Bleeker ainsi que le personnel incroyable de la SCP.

En ce qui concerne la vision : Je vois le besoin d'élaborer et de consolider davantage la structure de la SCP afin d'offrir une

plus grande impulsion aux trois piliers de la science, de l'éducation et de la pratique. En termes de pilier de la pratique, une harmonisation plus forte des associations provinciales et territoriales avec la SCP a récemment été réalisée dans l'établissement de la Direction générale de la pratique telle qu'approuvée par le conseil d'administration en juin 2009. À cette époque le conseil d'administration de la SCP a aussi reconnu de façon brillante l'importance d'établir une Direction générale de la science. Ces nouvelles structures ont créé de nouvelles énergies et des occasions de faire progresser les priorités en matière de représentations (p. ex., les bourses de recherche en psychologie pour la Direction générale de la science et une campagne de relations gouvernementales provinciales et fédérales coordonnée pour la Direction générale de la pratique). Mon but est d'assurer que ces deux nouvelles directions générales prennent racine et se concentrent sur la réalisation de leurs missions. En ce qui concerne la pratique, j'ai hâte d'encourager la diversité des groupes d'intérêt et des organisations qui se penchent sur les problèmes et les préoccupations dans le domaine pour se joindre à la Direction générale de la pratique de manière à ce que nous soyons en mesure de créer des synergies. En ce qui concerne la Direction générale de la science, je vais m'efforcer de favoriser la collaboration entre les divers domaines afin de faire des représentations pour un appui financier et universitaire plus grand pour la recherche dans tous les secteurs de la psychologie. Le troisième objectif sera d'appuyer la mise en œuvre d'une décision récente du conseil d'administration de la SCP de mettre en place une Direction générale de l'éducation par laquelle la SCP pourra coordonner les efforts de promotion de la formation des psychologues de tous les types afin d'assurer l'offre continue d'universitaires, de chercheurs et de cliniciens bien préparés.



JoAnn Elizabeth Leavey, Ph.D.
Poste de scientifique
Élue par acclamation

JoAnn Elizabeth Leavey travaille dans le domaine de la santé mentale depuis plus de 20 ans à titre de clinicienne, de scientifique en recherche clinique, de planificatrice, d'enseignante, de consultante et d'administratrice principale. Elle a effectué des études supérieures aux universités de Toronto et de Colombie-Britannique. Elle est une psychologue et infirmière autorisées. Au cours de sa carrière, elle s'est concentrée sur la personne,

ce qui signifie aider les personnes ayant des troubles de santé mentale et des déficiences à réintégrer la société dans le cadre d'un processus de rétablissement. Son modèle de rétablissement qui a été publié le ELAR - Emergence, Loss, Adaptation and Recovery - est un guide par lequel les personnes peuvent suivre un processus non linéaire de guérison. Il s'agit d'aider les clients à rétablir leur sentiment d'auto-identité par l'adaptation et la redécouverte de la capacité du self. D^{re} Leavey a fait des conférences à l'échelle locale, nationale et internationale dans plus de neuf pays en faisant la dissémination des résultats de sa recherche clinique et en créant des réseaux concernant les pratiques exemplaires pour les clients qui éprouvent des problèmes de santé mentale.

À la SCP, D^{re} Leavey a été membre de la section de la psychologie nordique et rurale depuis sa création. Depuis 2008, elle a été la représentante de la section au Groupe de travail de la SCP sur l'autorisation de prescrire des médicaments d'ordonnance pour les psychologues au Canada. Elle est grandement intéressée à continuer son travail auprès de la SCP à titre de scientifique à la table du conseil d'administration.



Dorothy Cotton, Ph.D., C. Psych.
Candidate au poste de psychologue praticien

Mon intérêt principal en tant que membre aspirant à siéger au conseil d'administration de la SCP est de travailler à l'harmonisation de la formation et de la pratique professionnelles avec les besoins changeants du public et du milieu de travail. En tant que présidente sortante de l'Ordre des psychologues de l'Ontario, fellow de la SCP et clinicienne, forte de 35 années d'expérience de première ligne dans des postes de haute direction, j'ai une perspective large et éclairée de la pratique de la psychologie. Je travaille actuellement comme neuropsychologue clinique dans le système correctionnel, mais j'ai passé beaucoup de temps aussi en gérontologie, en santé mentale institutionnelle, dans la pratique privée, ainsi que dans l'enseignement et la supervision des étudiants dans des contextes universitaire et collégial. Je m'intéresse tout particulièrement à l'interface entre la santé mentale et les systèmes de justice pénale, y compris un point de mire sur les problèmes liés à la police. En plus des organisations professionnelles habituelles, je suis membre de l'Association canadienne des chefs de police et du Comité sur la santé mentale et la Loi de la Commission de la santé mentale. En tant que chroniqueuse dans les journaux et les magazines, le point de mire de mes articles a été « la psychologie au quotidien » — c'est-à-dire, les applications pratiques de la psychologie à la vie de tous les jours. Au cours des années, j'ai été témoin d'une diminution des services de psychologie traditionnels dans les hô-

pitaux et d'une augmentation concomitante dans la demande des services dans d'autres domaines — service correctionnel, psychologie scolaire, psychologie dans le milieu militaire, la neuropsychologie, les déficiences de développement et la pratique indépendante. Il me semble que c'est le temps pour que la profession prenne une nouvelle orientation et s'adapte aux besoins émergents dans la pratique.



Lorne Sexton, Ph.D.
Candidat au poste de psychologue praticien

Je vous remercie de prendre en considération ma candidature au poste de praticien au conseil d'administration de la SCP. Je suis membre de la SCP depuis plus de 25 ans et j'ai déjà servi à titre de président de la section clinique en 1999. Pendant les deux dernières années, j'ai occupé le siège de praticien à la SCP et présidé le Comité des affaires professionnelles et le Groupe de travail sur l'autorisation de prescrire des médicaments d'ordonnance pour les psychologues.

Ma pratique clinique est basée principalement dans le Programme de la psychologie de la santé clinique de l'Office régional de la santé de Winnipeg. Je suis un leader professionnel à l'Hôpital Général de Saint-Boniface et je coordonne les services de psychologie gériatriques régionaux. Au cours des 10 dernières années, j'ai coordonné l'amélioration de la qualité et la préparation de l'enquête Agrément Canada pour le programme régional. Ce fut pour moi une occasion unique de me concentrer sur la coordination de l'aiguillage, la gestion de la liste d'attente, l'efficacité et l'efficience du service, la satisfaction du patient et le fondement des services sur les besoins de santé de la population dans 16 hôpitaux et sites de soins primaires différents. Cette expérience m'a fait comprendre la nécessité que la psychologie s'affirme continuellement et démontre son efficacité afin de rester sur « l'écran radar » de la politique en soins de santé et des décisions de financement, tant dans le secteur gouvernemental que privé.

Mon plus grand accomplissement pour la SCP a été la mise sur pied à ses débuts, avec John Service, des feuillets d'information « La psychologie peut vous aider ». Le terme « la psychologie peut vous aider » reflète ma passion d'affirmer la pertinence et la puissance des méthodes psychologiques. En tant que délégué du conseil d'administration de la SCP au CSPP et au nouveau Conseil de la Direction générale de la pratique, on m'a accordé une excellente occasion de poursuivre ma passion et le travail auprès des associations provinciales pour augmenter la sensibilisation du public et l'accès à la psychologie.